

Realizó Díaz-Canel amplio recorrido por centros económicos y sociales en Las Tunas



Las Tunas, 17 ene (RHC) Tras 11 meses de realizada la primera visita gubernamental a este oriental territorio, han sido cumplidas 17 de las 29 indicaciones que surgieron entonces e involucran al Consejo de la Administración Provincial, diferentes ministerios y entidades nacionales; las otras 12 se encuentran en proceso de cumplimiento.

Precisamente para dar continuidad a varios de los aspectos evaluados en ese momento, el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, inició su agenda de trabajo este jueves, como parte de la segunda visita gubernamental al Balcón del Oriente cubano, en la unidad empresarial de base (UEB) porcina El Bleo, ubicada en el municipio de Majibacoa, refiere el periódico Granma.

Casi un año atrás Díaz-Canel y su equipo de Gobierno analizaban en Las Tunas cómo recuperar la producción estatal de cerdo, consolidar una estrategia desde la genética y las posibilidades de la provincia para acompañar esa decisión del país. Pocos días después de iniciado 2020, en este centro integral porcino se encuentran en explotación 32 de las 44 naves de que dispone, cuya recuperación forma parte de un proceso inversionista que comenzó a finales de 2015 y debe concluir en el presente

calendario.

La práctica que aquí se ha asumido, explicó Idalexis Echavarría, director provincial de la Empresa Porcina, es ir recuperando naves e inmediatamente introducir en ellas los animales. Este proceder –aseguró– les ha permitido disponer de más de 6 700 cerdos, cifra que debe incrementarse a 15 000 en el transcurso del año 2020, entre sementales, reproductoras, maternidad, preceba y ceba.

Acompañado por el ministro de la Agricultura, Gustavo Rodríguez Rollero, y las máximas autoridades del Partido y del Gobierno en la provincia, el Jefe de Estado cubano conoció que en la unidad se trabaja para incrementar las mil 500 reproductoras de que disponen a unas dos mil, así como completar 9 000 animales en ceba, de los cuales en estos momentos cuentan aproximadamente con mil 800.

En intercambio con los directivos de la entidad y una representación de los 92 trabajadores, el Presidente Díaz-Canel recordó que fue Fidel quien ideó la fundación de los integrales porcinos en el país, basados en conceptos de integralidad en sus producciones y que en los momentos actuales deben continuarse defendiendo. Constituye un reto –valoró– preservar la recuperación de estos lugares, a pesar de lo complejas que puedan tornarse las circunstancias.

A ello añadió también la necesidad de buscar una mayor diversidad en el uso de los alimentos, como parte de lo cual pueden ser de gran utilidad los principios del Programa Sierra Maestra con el fomento de las plantas proteicas; a partir de ellas se puede lograr una sostenibilidad en la alimentación animal sin tener que depender de importaciones.

Cómo ahorrar más, gastar menos y trabajar con eficiencia fueron aspectos en los cuales insistió Díaz-Canel y que en su consideración deben estar presentes en el actuar cotidiano del centro. Asimismo, convocó a aprovechar y aplicar mejor las facultades que se les han ido dando a las empresas, al tiempo que les pidió pensar en todo lo que hoy dificulta un mejor desarrollo de estas y lograr así destrabar sus fuerzas productivas.

Si se produce carne de cerdo con eficiencia hay resultados económicos y en ello va también el bienestar de la economía del país, pues podremos disminuir importaciones y, sobre todo, se logra una mayor satisfacción de las necesidades de nuestro pueblo.

En el central Majibacoa, el más eficiente de los que hacen zafra en la provincia durante la presente contienda y uno de los mayores productores del país, continuó el Presidente Díaz-Canel su agenda de trabajo. Tras 54 días de molienda transcurridos, este ingenio tiene el enorme reto de recuperar los atrasos y consolidar sus resultados de eficiencia, hecho que aseguran sus trabajadores es posible alcanzar.

Acerca de la zafra en Las Tunas de manera general, Rafael Pantaleón Quevedo, director provincial de la empresa azucarera, explicó que las causas del incumplimiento que en estos momentos se constata guardan estrecha relación con la arrancada tardía de los ingenios; la baja molida y el no aprovechamiento de la norma potencial; la fluctuación de la fuerza laboral; así como dificultades en la transportación de caña hacia la industria.

El reto ahora está –subrayó Díaz-Canel– en no continuar acumulando días de atraso y en aprovechar bien los meses de enero y febrero. Igualmente, convocó a directivos y trabajadores a pensar juntos cómo será la zafra que vamos a hacer en la próxima contienda, que permita ahorros y producciones con mayor eficiencia.

Destacó que el territorio tunero es uno de los polos cañeros más importantes en el país y de los que más aportes puede hacer al desarrollo de la industria de derivados e insistió en la necesidad de estudiar todas las alternativas que permitan un mayor aporte de energía eléctrica por parte de los ingenios; contribuir a

la sustitución de importaciones e incrementar las posibilidades de exportación, aspecto en el que no se explotan todas las potencialidades.

Junto al viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, y el presidente del Grupo Empresarial Azcuba, Julio García Pérez, el primer mandatario recorrió áreas del central y al intercambiar con los obreros se interesó por sus condiciones de vida y trabajo, los salarios que perciben, así como por diferentes parámetros de eficiencia en la producción.

Hasta el centro de producción local de materiales de la construcción, ubicado en la comunidad de Becerra, en el municipio cabecera, se trasladó luego el Presidente de la República para evaluar *in situ* cuánto se ha avanzado en la provincia tras el propósito de lograr la fabricación de los elementos necesarios para ejecutar una vivienda diaria en cada uno de los ocho municipios tuneros.

Durante el recorrido por las diferentes áreas de la instalación, encargada de producir 28 renglones, fundamentalmente elementos de piso, pared y techo, el joven director de la Empresa Provincial de Producción de materiales de la construcción, Pablo Paneque, habló con orgullo sobre todo lo que allí se fabrica y sus aportes al país.

A que los trabajadores encuentren en el proceso de discusión del Plan 2020 respuestas y soluciones a los problemas de sus unidades y centros de trabajo convocó el Presidente de la República en todos los lugares visitados. De sus análisis y criterios, como protagonistas de los diferentes procesos productivos –aseguró– irán naciendo mejores maneras de hacer en el andar cotidiano.

A potenciar las producciones para la Zona Especial de Desarrollo Mariel y para el turismo, así como a proteger los planes con el protagonismo de los trabajadores, llamó en la Empresa de Estructuras Metálicas Metunas, el Presidente cubano.

Durante su recorrido por esa industria llegó hasta el nuevo taller de producciones roleadas, donde se concluyó el montaje de una moderna cámara de limpieza, que humaniza de forma considerable el trabajo y, a la vez, permite que se dejen de emitir residuos contaminantes al medio ambiente.

Otro punto importante de su recorrido fue la Empresa de Producciones Metálicas Duralmet, cuyo principal objeto es la conformación de módulos de puertas y ventanas, de aluminio y lacadas para el programa de la vivienda.

En ambos centros el Presidente cubano dialogó con los trabajadores y conoció de su disposición para responder a las necesidades del país y a los retos que imponen los nuevos tiempos.

Miguel Díaz-Canel, acompañado del primer ministro Manuel Marrero Cruz, por viceprimeros ministros y titulares de diferentes ministerios, participó en un intercambio con una representación del claustro y del estudiantado de la Universidad de Las Tunas.

Allí recordó que esta casa de altos estudios fue la primera del país donde, en la visita anterior al territorio, se planteó la necesidad de fortalecer el vínculo, universidad-sociedad-empresa, esencialmente con relación a la innovación científica y tecnológica.

Los diferentes ministros expusieron los elementos en los que desde la provincia puede contribuir la Universidad. Gustavo Rodríguez Rollero, titular de Agricultura, hizo referencia a proyectos como el pial, que constituyen un ejemplo del apoyo que puede brindar la academia a los productores.

Alejandro Gil, viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, llamó a enfocarse en el desarrollo local y territorial y en la aplicación de las fórmulas de ahorro. Manuel Marrero llamó a volver la vista a los centrales azucareros, debido a la importancia que tiene la zafra para la economía del país. En este sentido, la academia puede hacer aportes determinantes.

Algunos de los presentes coincidieron en el papel de la labor extensionista de la casa de altos estudios para su integración con la comunidad. También se valoró el esfuerzo que hace hoy esta institución para dar respuesta, desde sus diversas modalidades de estudio, a las carreras que hoy son muy necesarias para el desarrollo integral de la provincia.

«Todo lo alcanzado por ustedes demuestra que sí se puede lograr el vínculo y la integración de la universidad a las prioridades del país. Tenemos el reto de diagnosticar todas las trabas que limiten el desarrollo potencial de la nación. Les pedimos que apoyen al territorio en ese proceso», destacó el Presidente al cierre del encuentro.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/212142-realizo-diaz-canel-amplio-recorrido-por-centros-economicos-y-sociales-en-las-tunas>



Radio Habana Cuba